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Abstract (en)
The elongated body (2) of the rail has a C-shaped cross-section with a perforated rear wall (3) and sidewalls (4a,4b) at right angles to it. The holes
(7a-7d) are arranged periodically along the centre line of the rear wall. The free ends of the sidewalls are bent to form parallel bars (5a,5b) defining a
slot (6) in the longitudinal direction. Dovetail-section grooves (8a,8b) in the respective sidewalls are symmetrical about the centre line and their depth
does not exceed the breadth of the bars.

Abstract (de)
Eine Montageschiene, insbesondere für Anwendungen im Bereich Haustechnik, besteht aus einem länglichen Schienenkörper (2) von etwa C-
förmigem Querschitt, der eine mit Lochungen (7a - 7d) versehene Rückwand (3) und rechtwinklig davon abstehende Seitenwände (4a, 4b) aufweist.
Die Seitenwände (4a, 4b) sind an ihrem der Rückwand (3) gegenüberliegenden freien Ende unter Bildung zweier im wesentlichen parallel zur
Rückwand (3) verlaufender Stege (5a, 5b) umgeknickt und beranden einen in Längsrichtung der Montageschiene (1) verlaufenden Schlitz (6). In
jeder Seitenwand (4a, 4b) sind Profilierungen (8a, 8b) vorgesehen, die sich über die Länge der Montageschiene (1) erstrecken. Die Profilierungen
(8a, 8b) sind in den gegenüberliegenden Seitenwänden (4a, 4b) symmetrisch zueinander angeordnet und weisen eine Tiefe auf, welche die Breite
der den Schlitz berandenden Stege nicht überschreitet. <IMAGE>
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